



Observaciones Astronómicas con Astronoches en situación post-pandémica

Ante la nueva situación de riesgo sanitario debido a la proliferación del virus SARS-CoV-2, conocido como Covid-19, Astronoches es consciente de que las actividades que desarrolla aun cuando se realizan al aire libre pueden entrañar un riesgo de contagio, contra el cual se han dispuesto las siguientes medidas siguiendo directrices y recomendaciones de la Red Andaluza de Astronomía para estas actividades así como las de los organismos internacionales, estatales y autonómicos pertinentes.

El número de asistentes no superará los máximos comunicados por las autoridades en el caso en el que nos encontremos.

El transporte se recomienda que sea individual/particular, en el caso de que esto no sea posible, el transporte colectivo observará las directrices de distancia y uso requeridas por las autoridades sanitarias más las que la compañía de transporte pudiera exigir.

Facilitaremos las indicaciones para la observación al comienzo de la misma y durante esta en el caso de que se detecte laxitud en el seguimiento de las mismas:

- Distancia mínima interpersonal (1,5 ó 2 metros)
- Uso de mascarillas
- Aplicación de gel hidroalcohólico en caso de ser necesario

Ofreceremos gel desinfectante al inicio para proceder a la observación o durante la misma en caso de que se requiera interacción con el material.

Se recomienda que los asistentes traigan de casa sus propias mascarillas, sin embargo dispondremos de un número de ellas para eventuales casos de rotura o extravío.

Se estresará el respeto por el lugar de observación, especialmente en los casos de realizarse en la naturaleza, de modo que cada asistente debe ser responsable con los residuos, envases o material desechable que se pudiera generar (en este caso, específicamente mascarillas).

Las explicaciones, indicaciones y demás instrucciones que se den serán apoyadas de un equipo de sonido que facilite la comunicación sin necesidad de reducir la distancia para la comprensión de la misma.

Se recomienda especialmente el uso de oculares electrónicos que lleven la imagen del equipo astronómico a una pantalla que ofrezca la visión del objeto celeste a los usuarios mientras estos guardan las preceptivas distancias individuales.

El ocular electrónico mostrará en pantalla en directo o con una imagen tomada durante la observación en curso el objeto que se ha enfocado. Los asistentes podrán observar la imagen

individualmente de cerca si la pantalla es de reducidas dimensiones (live view en cámara réflex) o en la distancia para pantallas de mayor dimensión (pc portátil) siempre respetando la distancia interpersonal.

En el caso de equipos con observación visual directa (el usuario mira por el ocular directamente):

- La separación mínima entre telescopios será de 6 metros
- Se trazarán perímetros de seguridad de 3 metros de radio en torno a cada uno de los equipos ópticos: así aseguraremos los 2 metros entre el público que entra y sale del turno de observación en el caso de visión directa.
- Se insistirá en el uso de mascarilla y la utilización de gel hidroalcohólico para la desinfección de manos de los asistentes antes de comenzar la actividad.
- Cada equipo óptico contará con un solo monitor/operador, que atenderá a cada asistente de forma individual y cuidará que entre todos ellos haya una distancia mínima aproximada de 1,5 metros, con balizas delimitadoras.
- Cada usuario dispondrá de un cubre oculares de uso personal, que no debe prestarse o donarse a otro usuario una vez realizada la observación individual
- El cubre oculares aislará el ocular por donde se realice la observación directa de manera que quedará intacto por cualquier usuario.
- Se evitará en la medida de lo posible que los asistentes toquen el equipo; para evitar riesgos en el supuesto caso de contacto con las partes más susceptibles del mismo:
 - Se dispondrá papel film en enfocadores, portaoculares y perinolas de asistencia para la visualización
 - Se limpiaran con un paño rociado con gel hidroalcohólico antes y después de efectuar cada observación individual
 - Se repetirá el proceso para cada observador
 - Se especificará el modo y lugar de acceso al recinto delimitado del equipo así como el modo y lugar de salida del mismo para evitar la coincidencia y el cruce entre asistentes.
 - Se recomendará una duración de observación por turno no mayor de 30 segundos

Ante cualquier duda al respecto así como en todo lo relacionado con el desarrollo o los contenidos de las observacion los monitores de Astronoches estarán siempre a disposición de los asistentes.

El equipo Astronoches